



Le 3 octobre, RTO lançait sa 20^e édition aux Halles Diderot avec 1100 gourmands.



En scène pour une nouvelle saison, le théâtre de Roanne présentait le 10 septembre sa nouvelle programmation pluridisciplinaire.

Foch-Sully • Basket 3x3 • Travaux • Septembre rouge • Vidéoprotection • Sobriété énergétique • Légion d'honneur • Open de tennis • RTO • Seniors...

ÉDITO



Johann Patet

Chers Roannaises, chers Roannais,

Ces dernières semaines ont été déterminantes pour la réussite du projet Foch-Sully, avec d'une part l'arrivée du futur propriétaire et gestionnaire de l'ensemble des surfaces commerciales, et d'autre part, le lancement du programme immobilier Embellie situé au cœur de l'opération.

Avec ses 65 centres commerciaux, ses 1000 commerces et ses 40 ans d'expérience, nous pouvons nous réjouir d'avoir pu attirer à Roanne le groupe Sodes, reconnu comme LE spécialiste de réalisations de très grande qualité contribuant à créer des places commerciales qui sont de vrais lieux de convivialité. Les 7 516 m² de surfaces commerciales que compte Foch-Sully et les futurs exploitants des boutiques sont entre de très bonnes mains.

Lancement plus que réussi pour le programme immobilier de l'opération Foch-Sully, puisque de très nombreux Roannais et non-Roannais ont fait le déplacement pour admirer les maquettes et se renseigner sur les logements à l'architecture moderne établis au cœur de la ville. Plusieurs dizaines de ventes ont été signées, ce qui témoigne de l'intérêt des habitants pour ce projet.

Tous les feux sont désormais au vert pour que Foch-Sully soit le succès attendu par tous les Roannais.

Fidèlement,

Yves Nicolin
Maire de Roanne



FOCH-SULLY : TOUS RÉUNIS POUR UN NOUVEL ÉCRIN AU CŒUR DE ROANNE

Insolites Architectures - Keops Architecture



Tous les acteurs du projet Foch-Sully sont maintenant réunis ! Avant les premiers coups de pelle attendus début 2023, le programme commercial et immobilier du futur îlot a désormais trouvé l'ensemble de ses investisseurs.

La Ville de Roanne confirme l'arrivée d'un nouvel investisseur et gestionnaire. Afin de renforcer l'attractivité du centre-ville et d'animer les nouveaux commerces, le Groupe Sodes (Société de développement d'équipements et de services), futur propriétaire de cette galerie commerciale, sera chargé de louer une vingtaine de boutiques (petites enseignes indépendantes et moyennes surfaces de 300 à 800 m²) ainsi que les locaux de l'enseigne alimentaire Casino au cœur d'un ensemble de 7516 m² en pied d'immeuble. Les lots seront disponibles courant 2025, avant une ouverture au public prévue en fin d'année.

Sodes rejoint le promoteur Noaho Immobilier, chargé de construire et commercialiser 120 logements, la société Villa Beausoleil, qui proposera une résidence services seniors de 124 logements, la Semop, qui réalisera les espaces publics dont un parking en silo (300 places sur 5 niveaux), et Casino, locomotive commerciale qui occupera 2100 m².

Prochaines étapes ? Les six permis de construire du projet phare du mandat ont été délivrés cet été. Le lancement de l'appel d'offre aux entreprises et l'attribution des mandats sont attendus en fin d'année. « Toutes les pièces du puzzle s'assemblent enfin et les discussions autour de l'organisation du chantier ont débuté », se félicite Yves Nicolin.

Contacts :

Armand Raphaël (Noaho immobilier) au 06 25 46 25 00 / a.raphael@noaho.fr
Sonia Level (Villa Beausoleil) au 03 26 62 02 29 / sonia.level@villabeausoleil.com
Groupe Sodes commercial@sodes-sa.com

LA VILLE INAUGURE SES TERRAINS DE BASKET 3x3 AU STADE MALLEVAL



Mathilda Gommard

Leur rouge flamboyant accueille le public depuis cet été ! Le 24 septembre, la municipalité, labellisée *Terre de jeux 2024* et *Ville active & sportive*, inaugurerait six nouveaux terrains de basket 3x3 créés au stade Malleval, parmi 10 nouveaux équipements. Les quatre autres terrains sont en libre accès aux abords des gymnases Arsenal et Carnot.

« C'est l'une des offres les plus importantes en ce domaine dans la région ! Ces équipements performants viennent célébrer un sport qui connaît un véritable essor, une nouvelle discipline olympique portée sur notre territoire par deux clubs phares », a assuré Yves Nicolin, accompagné de Jean-Pierre Hunckler, premier vice-président de la Fédération Française de Basket, et de nombreux officiels lors du coupé de ruban à deux pas des parquets de la Chorale de Roanne et du Roanne Basket Féminin.

Retrouvez notre reportage vidéo sur YouTube – Ville de Roanne

GAMBETTA-RÉPUBLIQUE : DÉPOLLUTION TERMINÉE !

Changement de décor sur Gambetta-République ! Avant la construction du futur équipement éducatif et intergénérationnel municipal courant 2023, la dépollution sécurisée du site entamée cet été est presque terminée. La tente étanche de 1800 m², installée fin juillet le long de la rue Émile-Noirot afin d'accueillir un chantier confiné pour ne pas diffuser les gaz des sols à assainir, a été démontée. Elle a abrité le traitement des eaux, de l'air et des terres. Deux semaines de chantier sont encore nécessaires, avec le traitement d'autres zones hors de la tente, et le repli des installations début novembre.



My Tikce

PARKING DES HALLES DIDEROT : RÉAGENCEMENT EN COURS



Yannick Vernay

Débuté fin août, le réaménagement du parking des Halles Diderot se poursuit pour offrir aux usagers du stationnement supplémentaire. De nombreux aménagements, qui demandent une enveloppe budgétaire de 743 000 €, sont en cours : démolition des trottoirs, pose de bordures, démontage de l'éclairage public avant l'installation de 18 nouveaux mâts, tirage de réseaux secs (éclairage, vidéoprotection), réalisation de fosses avant la plantation de 33 arbres, création d'un bassin d'infiltration, réglages de la plateforme qui recevra le nouveau parking... Le stationnement sera totalement interrompu du 2 novembre au 2 décembre, dans le cadre du chantier. Livraison du projet au printemps 2023 !

Dans cette attente, la poche de stationnement provisoire (100 à 120 emplacements disponibles) ouverte en septembre au bas du site Foch-Sully vous accueille côté rue de Sully, où les opérations de dépollution ont été achevées cet été. Attention, elle ne sera opérationnelle que jusqu'au début du chantier de l'îlot début 2023.

L'HÔTEL DE VILLE ÉCLAIRÉ EN ROUGE



Yannick Vernay

La Ville de Roanne s'est mobilisée à l'occasion de la première édition de Septembre rouge, en parant la façade de sa mairie d'une teinte carmin, avec un éclairage led.

Portée par l'association Vivre avec une NMP* et soutenue par l'Établissement français du sang**, l'opération de sensibilisation visait à attirer l'attention du grand public sur les cancers du sang. Ces derniers, moins sujets à des campagnes de prévention que d'autres cancers (du sein ou de la prostate), touchent chaque année environ 45 000 personnes en France (soit 12% des nouveaux cas).

*du nom de ce rare type de cancer du sang, la néoplasie myéloproliférative, qui a comme origine une mutation de gènes dans la moelle osseuse.

**en partenariat avec le FIM (France Intergroupe des Syndromes Myéloprolifératifs), l'AIH (Association des Internes en Hématologie), Dis-moi Santé et le Press Club de France.

VIDÉOPROTECTION : CONVENTION ENTRE ROANNE ET LE COTEAU



Aurélien Garcia

Le 28 septembre, les Villes de Roanne et du Coteau, représentées par Lucien Murzi, adjoint en charge de la vidéoprotection, et la maire Sandra Creuzet, ont signé avec le procureur Abdelkrim Grini une convention relative à la gestion du système de vidéoprotection de la Ville du Coteau. Objectif ? Permettre aux agents du centre de protection urbain de la police municipale de Roanne de verbaliser les infractions au stationnement et à la circulation routière sur le territoire du Coteau. Les infractions suivantes seront traitées en priorité : stationnement sur les emplacements réservés aux convoyeurs de fonds, en contre-sens de circulation ou sur les bandes cyclables.

SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE : LA VILLE MONTRE L'EXEMPLE

L'explosion du coût des énergies (électricité, gaz, carburant) impactera fortement le budget de fonctionnement de la Ville de Roanne, comme celui de l'Agglo, en 2023. Aussi, la municipalité s'est engagée dans un plan de sobriété énergétique qui vient d'entrer en vigueur afin de limiter les consommations et lutter, à l'échelle de la collectivité, contre le réchauffement climatique. Indispensable et essentiel pour la planète, ce plan concerne plusieurs domaines.

ÉCLAIRAGE PUBLIC : EXTINCTION DES FEUX !

Afin d'alléger sa note d'électricité, la Ville de Roanne s'engage dans l'extinction nocturne de l'éclairage public. Désormais, les quartiers de la commune seront plongés dans le noir de minuit à 6h en semaine et entre 1h et 7h le week-end. Les façades des bâtiments remarquables bénéficiant d'une mise en lumière, à l'instar de l'hôtel de ville et du théâtre, sont également éteintes dès 22h en semaine, 23h le week-end (sauf en cas de branchement sur l'éclairage public). La féerie de Noël aura bien lieu : les illuminations, maintenues avec leur faible consommation en énergie, cesseront de briller aux mêmes horaires. Désormais, l'ensemble des panneaux led de la ville arrêteront d'émettre de 22h à 6h. Sécurité oblige, le réseau de vidéoprotection sera opérant durant ces six heures sans éclairage public.

Un diagnostic est en cours pour renouveler l'éclairage intérieur des bâtiments publics, à travers un passage en led. Les nouveaux projets (Bords de Loire, Foch-Sully, Gambetta-République, Jean-Jaurès) intégreront quant à eux des candélabres avec détecteurs de présence.



La situation impose l'action : nos factures énergétiques flambent (+2,5 M€) et l'administration ne profite pas d'un bouclier tarifaire. Nous rationalisons tous nos usages et on trouve encore des sources d'économies. Il s'agira de prendre de nouvelles bonnes habitudes car certaines actions sont amenées à perdurer. Nous avons tous un rôle à jouer en matière de sobriété énergétique !

Yves Nicolin



CHANGEMENT DE TEMPÉRATURE POUR PLUS D'ÉCONOMIES

Les bâtiments administratifs de la Ville de Roanne (mairie, centre administratif...) sont désormais chauffés à 19° en semaine, et 17° à partir du vendredi midi. La température est abaissée à 21° dans les crèches et les écoles maternelles, ainsi qu'à 19° en élémentaire. Les salles associatives sont chauffées à 19° et ne sont plus disponibles à la réservation les dimanches.

Les équipements sportifs (halle Vacheresse, gymnases municipaux, boulo-drome...) seront chauffés à 15° maximum. Au Nauticum, la température de l'air et de l'eau sera abaissée de 1°. Du côté de la patinoire, la température sera relevée d'1° pour les entraînements, soit -8°.

Les bâtiments publics n'auront plus d'eau chaude, sauf si, dans les vestiaires, une douche est nécessaire à l'activité.

Les horaires de travail des agents de la Ville et de l'Agglo sont condensés jusqu'au printemps afin de réduire les périodes de chauffage des bâtiments administratifs. Aussi, l'hôtel de ville, l'Espace congrès et le centre administratif sont désormais ouverts le jeudi après-midi mais fermés au public du vendredi après-midi au lundi matin. Dès le 1^{er} novembre, le Nauticum n'accueillera plus les nageurs les dimanches matins ; le bassin nordique sera fermé de décembre à février. Le théâtre, lui, baissera le rideau durant les vacances scolaires.



ROANNE ACCUEILLE LA FLAMME DE LA NATION

Tout un symbole ! À l'occasion du centenaire de la Société des membres de la Légion d'honneur, les communes de Roanne et Le Coteau ont, le 16 septembre, accueilli la Flamme de la Nation, qui sillonne actuellement les routes de France, lors d'une cérémonie destinée à faire œuvre de mémoire. « Un grand honneur », pour le maire Yves Nicolin.

Roanne fait partie du cercle très fermé des 64 villes françaises décorées de la Légion d'honneur, plus haute distinction nationale accordée aux civils comme aux militaires, grâce au courage dont elle a fait preuve face aux envahisseurs autrichiens en 1814. Guidée par le maire de l'époque, François Populle, véritable stratège, une armée de citoyens avait tenu tête à 10 000 soldats qui s'apprêtaient à franchir le pont de la Loire. Un acte de résistance alors hautement distingué par Louis-Napoléon Bonaparte !

EN BREF...

• ROANNE (RE)BOOSTE MES LOISIRS

La municipalité reconduit son dispositif Roanne booste mes loisirs ! Les Roannais au quotient familial inférieur à 700 € sont concernés par cette aide pour financer une adhésion auprès de toutes les associations sportives, culturelles et de loisirs locales agréées. Plus d'infos auprès du CCAS : **04 77 23 20 91** ou social@ville-roanne.fr.

• RTO : SOIRÉE DE CLÔTURE COMPLÈTE AU SCARABÉE

Concoctée par la municipalité, la 20^e édition de Roanne Table Ouverte bat son plein jusqu'à la fin du mois. Elle n'avait pu être organisée depuis trois ans; très attendue, la soirée de clôture au Scarabée est désormais complète. Tout au long du mois d'octobre, revivez les meilleurs moments du festival gourmand en photos et vidéo sur nos réseaux sociaux : Facebook - @RoanneTableOuverte et Instagram - @roannetableouverte.

• VOTRE PROCHAIN CONSEIL DE QUARTIER

Centre - mardi 18 octobre à 18h

Hôtel de ville - Salle Charles de Gaulle (en présence du maire)

• L'ASCENDANCE DE MARLÈNE MOCQUET AU MUSÉE

Jusqu'au 28 février, l'artiste plasticienne Marlène Mocquet présente au musée Joseph-Déchelette son exposition *Ascendance*, appuyée sur la richesse des œuvres découvertes en réserve. Une production personnelle (sculptures, tableaux, rideaux...) en résonance avec les centres d'intérêt de ses proches, entre portraits analytiques et mise en abyme. Infos sur museedechelette.fr.



Mathieu Guyot

• 2^e OPEN DE TENNIS AU SCARABÉE

Prenez la balle au (re)bond ! Soutenu notamment par la Ville et l'Agglo, l'Open de tennis de Roanne revient au Scarabée du 7 au 13 novembre pour une deuxième édition. Partie prenante du circuit professionnel masculin, le tournoi accueillera 32 joueurs classés entre les 40^e et 200^e places mondiales. Qui succèdera à Hugo Grenier ? Réservations sur openderoanne.fr.

• REPAS DES SENIORS : À TABLE LE 24 NOVEMBRE

540 convives avaient apprécié la formule l'an dernier ! N'attendez plus pour vous inscrire au prochain déjeuner-spectacle réservé aux plus de 70 ans, emmené par la Ville de Roanne le jeudi 24 novembre au Scarabée. Infos au **04 26 24 10 16** ou auprès du CCAS.

• LES ATELIERS SENIORS FONT LEUR RENTRÉE

Initiés par l'Agglo à destination des plus de 60 ans pour prévenir les risques de chutes et la perte d'autonomie, les ateliers seniors reprennent à Roanne comme sur tout le territoire. Constitué de deux cycles d'activités physiques (équilibre et gym douce ou marche active) complétés par une approche autour de l'alimentation, ce dispositif contribue au maintien de l'autonomie et de la vie à domicile en toute convivialité. Inscription gratuite au **04 26 24 10 16**.

 L'actu en bref
Roanne

Ce magazine a été intégralement réalisé par le service communication mutualisé de la Ville de Roanne et Roannais Agglomération.

Directrice de la publication : Jade Petit

Directeur de la rédaction : Emmanuel Demont

Rédacteur en chef : Yannick Vernay

Rédaction : Céline Chaudagne, Karine Montagnier, Yannick Vernay

Photos : Johann Patet (sauf mention contraire)

Maquette : Sylvain Bonnefoy

Impression : IAG

Distribution : Adrexo

Dépôt légal : 4^e trimestre 2022

Tirage : 23 900 exemplaires

Magazine imprimé sur papier PEFC.

Ne pas jeter sur la voie publique.



La Ville de Roanne
sur nos réseaux sociaux

